

## 令和元年12月定例会会議録（第4号）

令和元年12月10日 火曜日 午前10時00分開議

平 進 介 議 長 内 谷 邦 彦 副議長

### 出席議員（16名）

1番	鈴木	一則	議員	2番	勝見	英一朗	議員
3番	渡部	正之	議員	4番	鈴木	裕	議員
5番	竹田	陽一	議員	6番	金子	豊美	議員
7番	浅野	敏明	議員	8番	内谷	邦彦	議員
9番	渡部	秀樹	議員	10番	鈴木	富美子	議員
11番	赤間	泰広	議員	12番	梅津	善之	議員
13番	小関	秀一	議員	14番	今泉	春江	議員
15番	蒲生	光男	議員	16番	平	進介	議員

### 欠席議員（0名）

### 説明のため出席した者

内谷重治	市長	遠藤健司	副市長
齋藤環樹	統括監	竹田利弘	総務参事 兼地方創生参事兼総合政策課長
小関浩幸	厚生参事	中田浩之	会計管理者兼税務課長兼会計課長
渋谷和志	危機管理主幹	渡邊恵子	職員主幹
鈴木嗣郎	財政課長	渡部和裕	公共施設整備課長
新野弘明	地域づくり推進課長	金子剛	市民課長
小林克人	健康課長	梅津義徳	福祉あんしん課長
加藤潤子	子育て推進課長	飯澤常雄	代表監査委員
土屋正人	教育長	鈴木國男	選挙管理委員会委員長
寒河江忠	農業委員会会長	藁谷尊	産業戦略監兼産業参事
青木邦博	建設参事兼公共事業推進調整参事	桐生芳弘	教育参事
横山照康	産業振興参事兼産業活力推進課長	沼澤孝典	農林課長併農業委員会事務局長
赤間茂樹	商工観光課長	佐原勝博	建設課長
蒲生浩美	上下水道課長	井上浩	教育総務課長
竹田洋	学校教育課長	佐々木勝彦	文化生涯学習課長

金 田 文 明	生涯スポーツ課長	菅 秀 一	学校給食共同調理場長
梅 津 浩 一	選挙管理委員会事務局長 併監査委員事務局長	五十嵐 和 彦	消 防 主 幹

### 事務局職員出席者

松 木 満	議会事務局長	山 口 和 則	議事主幹兼議会事務局補佐兼庶務係長
飯 澤 光 梨	議事調査係長	安 達 洋 司	技 士 長

### 議 事 日 程 (第 4 号)

令和元年12月10日 火曜日 午前10時00分開議

- 日程第 1 市政一般に関する質問
- 14番 今 泉 春 江 議員
  - 8番 内 谷 邦 彦 議員
  - 15番 蒲 生 光 男 議員
  - 13番 小 関 秀 一 議員
  - 11番 赤 間 泰 広 議員

### 本日の会議に付した事件

議事日程 (第 4 号) に同じ

## 開 議

○平 進介議長 おはようございます。

これより本日の会議を開きます。

本日の会議に欠席の通告議員は、ございません。

よって、ただいまの出席議員は定足数に達しております。

なお、近藤智規総務課長から、本日の会議を欠席させてほしい旨の届け出があり、渋谷和志危機管理主幹並びに渡邊恵子職員主幹が出席しておりますので、ご報告いたします。

本日の会議は、配付しております議事日程第4号をもって進めます。

### 日程第1 市政一般に関する質問

○平 進介議長 日程第1、市政一般に関する質問を昨日に引き続き行います。

それでは順次、ご指名いたします。

#### 今泉春江議員の質問

○平 進介議長 順位11番、議席番号14番、今泉春江議員。

(14番今泉春江議員登壇)

○14番 今泉春江議員 おはようございます。

日本共産党の今泉春江でございます。

大きく3つの質問をいたします。答弁は1つ目、2つ目を市長に、3つ目の質問は教育長に求めます。

まず最初に、出産時育児用品贈呈事業の非正規商品混入の原因解明と今後の市の対応についての質問です。

ベビーボックスの一部商品が本来の契約とは違うものが入っていたことが、7月19日、全員協議会で子育て推進課より報告され、新聞、テレビでも報道されました。

この事業は、長井市総合戦略で教育・子育てを柱とし、天然水100%の子育てライフを全国的にPRし、子育てを応援するために育児用品をお子さんの誕生祝いに贈呈する事業としてスタートしたものです。

平成28年に地域おこし協力隊であった佐藤亜紀氏が発案し、市内の業者、職人、市民の協力で、発案者の佐藤亜紀氏が代表を務める特定非営利活動法人 a L k u が販売、長井市が平成29年4月から、それを購入し、2年間事業を実施してきました。

ところが、ことし3月11日に、ベビーボックスに入っている商品が納入業者の指摘で、違うことが判明しました。その後、5月20日から正規の商品に交換などの作業が行われました。最終的には、市が全て正規の商品に交換したということでした。

しかし、NPO法人 a L k u の代表者佐藤理事とはメールなどのやりとりはあったものの、4月9日面談以降、連絡がとれていないということですが、原因解明には、まず代表の本人から説明が必要です。

また、納入業者や関係者からは、原因を解明し、今後の対応をどうするのか求められていますので質問をいたします。

まず、お聞きします。3月11日に業者の指摘で正規品でないことが発覚しましたが、なぜ市民と議会への報告が7月になったのですか。報告がおくれた理由を伺います。

次に、子育て推進課長の説明では、箱に入れてリボンがしてあり、商品が見えなかったと報